

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXLAU

BUSINESS

Affaire Baba Danpullo/Mtn Cameroon : la filiale camerounaise du groupe Sud-africain redoute un risque sur son activité et sur l'économie nationale

Le Directeur général de Mtn Cameroon, Mme Mitwa Ng'ambi, a démarré sa rencontre ce 14 juin 2023, avec la presse à Douala comme une opportunité pour le staff de la compagnie de téléphonie mobile pour éclairer l'opinion sur le conflit juridico-financier qui l'oppose au groupe Bestinver, du milliardaire Camerounais Ahmadou Baba Danpoulo. En effet, depuis septembre 2022, l'homme d'affaires a obtenu du tribunal de première instance de Bonanjo, la saisie des comptes de Mtn Cameroon et de Chococam (Chocolaterie du Cameroun), filiale du groupe Sud-Africain Tiger Brand, après que, la First National Bank (Fnb), créancier pour un montant de 22 milliards de FCFA à l'endroit du groupe Bestinver, a fait saisir les biens immobiliers d'Ahmadou Baba Danpoulo le 19 juin 2022 pour insolvabilité. Des biens, faut-il le souligner, estimés à environ 500 milliards de FCFA. Soit une créance d'à peine 0,044% de la valeur des biens saisis...

Ainsi muni de 5 ordonnances du tribunal de première instance de Bonanjo, Baba Danpoulo compte obtenir un montant de 259 milliards de FCFA. À Mtn Cameroon, on affirme que le total des fonds saisis dans les comptes de Mtn Corporation et Mtn Cameroon sont évalués à 14 milliards de FCFA. « Nous sommes également alarmés par de récents jugements reçus, qui ordonnent à nos partenaires bancaires, sous peine d'une amende (une astreinte en fait) pouvant aller jusqu'à 100 millions de FCFA par jour de retard, de transférer nos fonds légitimement détenus sur le compte du greffier en chef du tribunal de première instance de Bonanjo, lequel greffier s'est vu attribuer une rémunération de 0,3% par trimestre, sur les sommes transférés », selon le Directeur général de Mtn Cameroon.

En effet, une décision rendue le 30 mai 2023 par Madame Eyango Dibobe Epoupa en qualité de juge des référés du tribunal de première instance de Bonanjo-Douala, enjoint la Société Commerciale de Banque (1,2 milliards de FCFA), Ecobank (4,5 milliards de FCFA), Afriland et United bank for Africa Cameroon (54 millions de FCFA), de reverser les montants cantonnés, soit un total de 126 milliards de FCFA, dans le compte séquestre du greffier dudit tribunal.

Ecomatin du jeudi 15 Juin 2023

ECONOMIE

Cameroun : le gouvernement suspend les exportations de cacao vers le Nigéria

Les exportations de fèves de cacao du Cameroun vers le Nigéria sont interdites jusqu'à nouvel ordre. Cette décision a été prise temporairement par Luc Magloire Mbarga Atangana, le ministre du Commerce qui a présidé une réunion à Yaoundé le 13 juin 2023. A l'origine de cette mesure les exportations massives et frauduleuses « dues notamment à la porosité des frontières ».

Ces transactions commerciales illégales ont explosé depuis les crises sécuritaires dans les régions de l'Extrême-Nord(2014) et le Nord-Ouest et Sud-Ouest(2016), elles ne vont pas sans conséquences sur l'économie dans la mesure où une partie de la production est ainsi soustraite à la comptabilité nationale. Ce qui se traduit par de lourdes pertes fiscales, donc un manque-à-gagner considérable pour l'État qui est convaincu que, sans ce phénomène, les exportations du Cameroun vers l'Afrique et plus particulièrement le Nigéria auraient certainement augmenté. Pour preuve, l'Institut national de la statistique(INS) renseigne qu'à fin 2021, les pays africains représentent seulement 9,7% des recettes totales d'exportations chiffrées à 2 392,7 milliards de FCFA dont 7,3% en direction des autres pays de la Cemap et 0,8% vers le Nigéria avec seulement 122,8 tonnes de produits exportées pour 18,4 milliards de FCFA. Très loin de la réalité palpable...

Ainsi pour venir à bout des exportations massives et frauduleuses du cacao vers ce pays d'Afrique de l'Ouest, le Ministre du commerce recommande à l'Office National du cacao et du café (Oncc) et au Conseil interprofessionnel du cacao et du café (Cicc) de prendre les mesures qui s'imposent pour éviter une interdiction pure et simple des exportations de cacao vers le pays le plus peuplé d'Afrique. « Il faut immédiatement renforcer les mesures sur le terrain », s'est, notamment, offusqué le Ministre.

Cette interpellation du membre du gouvernement traduit à suffire l'ampleur du non-respect de la réglementation en vigueur, alors que le décret n° 2005/1212/PM du 27 avril 2005 portant réglementation du conditionnement et de la commercialisation des fèves de cacao est parfaitement clair. « L'exportateur de cacao communique tous les mardis à l'Oncc et à l'interprofession, les statistiques d'exportation et les stocks des fèves de cacao de la semaine précédente. La déclaration correspondante doit notifier : les quantités et qualités de cacao achetées, les exportations, les livraisons aux usines locales de transformation, les stocks disponibles », précise le texte qui ajoute que « l'exportation du cacao est réservée aux opérateurs économiques ayant souscrit à la déclaration d'existence prévue par la législation en vigueur et titulaires d'une carte professionnelle délivrée par l'interprofession ».

Ecomatin du mercredi 14 Juin 2023

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXLAU

ECONOMIE

Grande distribution: la faillite du groupe Casino va-t-elle impacter ses enseignes Camerounaises?

Depuis trois semaines, le géant français de la grande distribution est entré en grandes négociations avec son concurrent Intermarché en vue de la cession et du rachat de 180 supermarchés. Ces opérations ont pour origine la crise que connaît le groupe depuis des années. «Avec un chiffre d'affaires en baisse de 2,3% au dernier trimestre, le groupe ne parvient plus à faire face à ses dettes. Fin 2022, elles s'élevaient à 6,4 milliards d'euros. En période d'inflation, les clients sont nombreux à s'être détournés du groupe. Jeudi 26 mai, le distributeur a donc annoncé vouloir céder à Intermarché une partie de ses points de vente», rapporte la presse française à ce sujet.

Mais en Afrique, le groupe qui va encaisser plus d'un milliard d'euros dans cette opération est sans crainte. En fait, le groupe qui compte 28 grandes surfaces sur le continent, s'appuie sur des partenaires locaux. Grâce aux franchises telles que Prosuma en Côte d'Ivoire, Mercure International au Congo, au Sénégal, au Gabon et au Cameroun, ou encore le groupe Mabrouk en Tunisie. Casino gardera la main sur ces points de vente, notamment en Afrique centrale.

Ecomatin du jeudi 15 Juin 2023

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXLAU

BUSINESS

Baba Danpullo/Mtn Cameroon affair: the Cameroonian subsidiary of the South African group fears a risk to its business and the national economy

Mtn Cameroon's Managing Director, Mrs. Mitwa Ng'ambi, kicked off her meeting with the press in Douala on June 14, 2023, as an opportunity for the cell phone company's staff to enlighten opinion on the legal-financial dispute pitting it against the Bestinver group, owned by Cameroonian billionaire Ahmadou Baba Danpoulo. Since September 2022, the businessman has obtained from the Bonanjo Court of First Instance the seizure of the accounts of Mtn Cameroon and Chococam (Chocolaterie du Cameroun), a subsidiary of the South African group Tiger Brand, after the First National Bank (Fnb), a creditor of 22 billion FCFA to the Bestinver group, seized Ahmadou Baba Danpoulo's real estate on June 19, 2022 for insolvency. These assets, it should be noted, are estimated at around 500 billion FCFA. In other words, a claim of barely 0.044% of the value of the property seized...

Armed with 5 orders from the Bonanjo Court of First Instance, Baba Danpoulo intends to obtain 259 billion FCFA. Mtn Cameroon claims that the total amount of funds seized from the Mtn Corporation and Mtn Cameroon accounts is estimated at 14 billion FCFA. "We are also alarmed by recent judgments received, which order our banking partners, on pain of a fine (an astreinte in fact) of up to 100 million FCFA per day of delay, to transfer our legitimately held funds to the account of the Chief Clerk of the Court of First Instance of Bonanjo, which clerk has been awarded a remuneration of 0.3% per quarter, on the sums transferred," according to the General Manager of Mtn Cameroon.

Indeed, a decision handed down on May 30, 2023 by Mrs Eyango Dibobe Epoupa in her capacity as interim relief judge of the Bonanjo-Douala court of first instance, enjoins Société Commerciale de Banque (FCFA 1.2 billion), Ecobank (FCFA 4.5 billion), Afriland and United bank for Africa Cameroon (FCFA 54 million), to transfer the hived-off amounts, totalling FCFA 126 billion, into the escrow account of the clerk of the said court.

Ecomatin Thursday, June 15, 2023

ECONOMY

Cameroon: government suspends cocoa exports to Nigeria

Exports of cocoa beans from Cameroon to Nigeria are banned until further notice. This decision was taken temporarily by Luc Magloire Mbarga Atangana, Minister of Trade, who chaired a meeting in Yaoundé on June 13, 2023. At the root of this measure are massive, fraudulent exports "due in particular to porous borders".

These illegal commercial transactions have exploded since the security crises in the Far North (2014) and North-West and South-West (2016) regions, and are not without consequences for the economy insofar as part of the production is thus removed from the national accounts. This results in heavy tax losses, and therefore a considerable loss of earnings for the State, which is convinced that, without this phenomenon, Cameroon's exports to Africa, and Nigeria in particular, would certainly have increased. As proof of this, the Institut National de la Statistique (INS) reports that, by the end of 2021, African countries will account for just 9.7% of total export revenues, valued at 2,392.7 billion FCFA, including 7.3% to other Cemac countries and 0.8% to Nigeria, with just 122.8 tonnes of products exported for 18.4 billion FCFA. A far cry from reality...

To put an end to the massive, fraudulent cocoa exports to this West African country, the Minister of Trade recommends that the Office National du cacao et du café (Oncc) and the Conseil interprofessionnel du cacao et du café (Cicc) take the necessary measures to avoid an outright ban on cocoa exports to Africa's most populous country. "Measures on the ground need to be stepped up immediately", said the Minister.

The member of the government's questioning is a clear indication of the extent of non-compliance with current regulations, despite the fact that decree no. 2005/1212/PM of April 27, 2005, regulating the packaging and marketing of cocoa beans, is perfectly clear. "Every Tuesday, the cocoa exporter communicates export statistics and stocks of cocoa beans for the previous week to Oncc and the interprofession. The corresponding declaration must state: quantities and qualities of cocoa purchased, exports, deliveries to local processing plants, available stocks", the text states, adding that "cocoa exports are reserved for economic operators who have subscribed to the declaration of existence provided for by current legislation, and who hold a professional card issued by the interprofession".

Ecomatin of Wednesday June 14 2023

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXLAU

ECONOMY

Supermarkets: will the bankruptcy of the Casino group affect its Cameroonian banners?

For the past three weeks, the French supermarket giant has been engaged in major negotiations with its rival Intermarché for the sale and purchase of 180 supermarkets. The reason for these operations is the crisis that the group has been experiencing for years. "With sales down 2.3% in the last quarter, the group is no longer able to meet its debts. At the end of 2022, they stood at 6.4 billion euros. In times of inflation, many customers have turned away from the group. On Thursday May 26, the retailer therefore announced its intention to sell some of its outlets to Intermarché", reports the French press.

But in Africa, the group, which stands to collect over a billion euros in this operation, is fearless. In fact, the group, which has 28 superstores on the continent, relies on local partners. Thanks to franchises such as Prosuma in Côte d'Ivoire, Mercure International in Congo, Senegal, Gabon and Cameroon, and the Mabrouk group in Tunisia. Casino will retain control of these outlets, particularly in Central Africa.

Ecomatin Thursday, June 15, 2023